

to de vacunación, con objeto de curarse, no puede ser sometida al procedimiento antihídrico por haber pasado el tiempo prescrito.

—Catorce dementes distinguidos han sido trasladados al tercer pabellón del nuevo manicomio provincial.

En el antiguo no quedan más que las mujeres y los alienados furiosos.

—Ya ha regresado de Fabara, el abogado fiscal señor del Valle, que ha dejado casi terminado el sumario instruido con motivo del crimen cometido en aquella villa el día 29, y de que ya dimos cuenta oportuna á nuestros lectores.

Asuntos de Aragón

La temperatura continua marcando grados más elevados en el termómetro.

El día de ayer fué de sofocante calor; pero muy beneficioso para la agricultura.

—Las operaciones agrícolas se realizan en todo Aragón con gran actividad.

Las cosechas de trigo y cebada no han salido tan perjudicadas como se suponía aunque han sufrido bastante.

—El «mildew» continúa invadiendo las viñas aragonesas y los agricultores defienden las vides rociándolas con el sulfato de cobre. Quiera Dios que salgan victoriosos de esa lucha los cosecheros.

Los periódicos de Huesca vuelven á ocuparse del canal de Tamarite, para apoyar la pretensión de varios pueblos que piden al gobierno, declare la caducidad de la concesión á favor de la actual sociedad y que el Estado se encargue de proseguir los trabajos hasta dejarlos terminados y endistribuir, usar y regimenter los riegos.

—Están terminados dos de los tres puentes del proyecto del Canfranc en el término de Alerre. El del pequeño viaducto para atravesar la antigua carretera de Zaragoza en las inmediaciones de dicho pueblo, quedará muy pronto entregado al servicio público.

—Los contratistas de los tres trozos de la 2.ª sección de Turuñana á Lapeña, están acopiando útiles y artefactos de construcción para dar pronto comienzo en grande escala á las obras.

Fogonazos políticos

La nota moderna de algunos periódicos, resulta de lo más trasnochado que se conoce.

¿Pues no dicen que las primeras partes de la conjura son propensas á la reconciliación?

Ya lo creo, pues ¿qué han de hacer sino serlo?

Hace ya muchos días que lo sabíamos los que juzgamos al Gobierno fusionista ni más ni menos que como una caja de muñecos manejados por hábil prestidigitador y embaucador del país que le rodea y al que poco á poco limpia los bolsillos.

Pero francamente no creíamos que el periodismo tuviera órganos de tan mal sonido y que durmieran sueño tan profundo, que ni el rastreo de las *culebras* les despertase.

Y cuidado que ha sido gorda y larga la de esta vez; tanto que la que con la minoría conservadora, están haciendo las demás minorías en estos momentos de angustioso oscurantismo.

¿A que tampoco han notado esto esos rezagados periódicos efemérides.

Y dice *El Liberal* haciendo el coco en materia de las manifestaciones de Gerona.

«Y después de todo ¿que han hecho los manifestantes sino recordar que Ferrandiz y Valles fueron fusilados estando en el Gobierno el señor Cánovas del Castillo.

La verdad.

¿O se figuran los conservadores que lo había olvidado el país?»

Qué se han de figurar eso los conservadores, hombre de Dios.

Lo que se figuran es todo lo contrario.

Y naturalmente ciertas cosas se hacen precisamente para eso, para que no se olviden.

Cuidado si está usted mal de lógica, potentado colega.

Y dice *El Imparcial* en momentos de perdurable olvido:

«Ya sabíamos nosotros que los conservadores lentan muy adelantados los relojes.»

No tanto, no tanto amigo como vos que después de aceptar aquel cronómetro de Montero Rios, que bien tratado, el cronómetro, hubiera competido quizá con el propio Meridiano, tuvistéis el descuido

de romper la cuerda en el Congreso para adelantarlos en la presidencia, pero ¡oh fatalidad! se paró en el camino, para siempre.

Otra vez *El Imparcial*:

«El señor Villaverde ha puesto de relieve el afán de los conservadores de poco tiempo á esta parte en aparecer como únicos y exclusivos guardadores del principio monárquico.»

¡Ya se vé que sí!

Porque está evidentemente demostrado que no es Sagasta el guardador de aquellos principios, sino en todo caso de los fines.

¡Digo yo!

Porque el principio de todo miliciano es un morrión.

¡Me parece!

Crónica del día

— Hemos tenido el honor de insertar en varios de los números de *EL DIARIO* los interesantes artículos que sobre la crisis agrícola é industrial tiene escritos nuestro querido amigo y distinguido colaborador D. Antonio Mateos.

La respetable asociación «El Fomento de la Producción Nacional», considerando la trascendencia de aquellos trabajos, se ha dignado recopilarlos en un folleto, al que precede un importantísimo informe de la citada sociedad.

Felicitamos al señor Mateos por tan merecidas distinciones, y trascribimos á continuación dicho informe:

«*El por qué de la publicación de este folleto*—El Fomento de la Producción Nacional de Zaragoza no ha podido menos de experimentar la más viva satisfacción al observar que los artículos publicados en *EL DIARIO DE ZARAGOZA*, los días 23 de Febrero, 9, 15, 22 y 28 de Marzo, 6, 12 y 24 de Abril últimos con el título de *La crisis agrícola é industrial* han merecido la más preferente atención por parte de cuantos se preocupan de la angustiosa situación que aflige á nuestras decadidas agricultura é industria.

Haciéndose eco de estos sentimientos, uno de los señores Socios de dicho Centro propuso en junta general celebrada por el mismo, el día 1.º de este mes, acordándose por unanimidad, coleccionar los referidos artículos, publicándolos por cuenta del Fomento en un folleto, para dar así público testimonio de estimación á su autor D. Antonio Mateos que si, como Secretario auxiliar de la Corporación, se hizo siempre digno de ella por su laboriosidad y el asiduo concurso que le ha prestado en cuantas tareas se le encomendaron, ha dado patente muestra en la ocasión presente, como escritor, de sus conocimientos especiales en materia tan árdua, ilustrándola con numerosos y muy estimables datos.

Al reimprimir hoy este concienzudo estudio, en virtud de aquel acuerdo, cree la Junta Directiva del Fomento de la Producción Nacional de Zaragoza, no solo satisfacer los deseos de sus socios, sino también hacer un verdadero servicio al público, y especialmente á las personas á quienes afecta la crisis agraria.—Zaragoza 10 Junio de 1889.»

— Andan recorriendo las calles de esta población dos mendigos forasteros, uno montado en un asno con un niño en brazos y otro á pie, implorando la caridad con voces atronadoras y discursos patéticos que atrayendo multitud de chiquillos, resulta un espectáculo poco edificante é impropio de una población culta, por lo cual, confiamos que la autoridad lo evitara.

— El repartimiento de la contribución de esta capital correspondiente al actual año económico se halla expuesto al público por término de ocho días en la secretaria de la Comisión de evaluación á fin de que los contribuyentes puedan enterarse de sus respectivas cuotas y reclamar de agravio en su caso, dentro del citado periodo.

— Lleno completo tuvo anoche el teatro Pignatelli.

Era de esperar, que no en vano Julián Romea es uno de los primeros actores de España, y de los más queridos de Zaragoza.

— *Los Hugonotes* no es de las comedias mejores de Miguel Echegaray. Tiene un verso facil y correcto, y unas situaciones cómicas de primer orden, pero rebuscadas y exentas de naturalidad.

El acto primero es bonito y resulta completo: es una buena exposición, el segundo se ríe más, pero gusta menos.

La ejecución fué como era de esperar; la señora Gorris hizo una *Diva*, deliciosísima, y con verdadero carácter. Julianito Romea superior y dando al personaje todo relieve posible. Los demás artistas bien.

En *La Diva* hizo su presentación la primera tiple señora Cisneros que tiene una bonita voz y buena escuela de canto.

La orquesta muy bien.

En resumen la temporada promete ser buena.

Hoy funciones por horas, poniéndose *Los Hugonotes*, *Mimismacara*, y *La Diva*.

— Son muchos los mordidos por perros que acuden al laboratorio del Doctor Ferrán.

Esto debía servir de escarmiento pero ¡que si quieres!

A pesar del bando de Buen gobierno son contados los perros que llevan bozal.

Lo cual hace pensar en que las disposiciones de la autoridad son letra muerta, ó en que á los agentes les sucede lo que á aquellos de que hablan los libros sagrados.

«Tienen ojos y no vén.»

— Ayer continuó en la junta municipal la discusión de los presupuestos.

Presidió la sesión el señor Varanda, y asistió la exorbitante cifra de seis concejales y cuatro asociados.

Se discutieron todas las partidas, pero sin éxito; los votos dieron el triunfo á lo que el alcalde había pedido, en contra de los que proponían economías.

Fué aprobado el presupuesto de gastos. Resta el de ingresos que correrá indubitablemente la misma suerte que el anterior.

— Anoche llegó á Zaragoza nuestro paisano el popular tenor señor Berges.

La rondalla aragonesa le obsequió con una serenata, á cuyo final entonaron canciones alusivas.

El numeroso público que había en la plaza de la Constitución, pidió que cantara el simpático artista. Este, complaciente, entonó desde el balcón unos cantares que fueron frenéticamente aplaudidos.

La rondalla fué obsequiada con pastas, licores y cigarros.

— Hoy tomará posesión de la cátedra de Geometría de la Facultad de Ciencias de esta Universidad don Zoel Garcia Galdacano.

— ¿Sabe el señor Alcalde que se bañan en el río Ebro, sin adoptar las oportunas precauciones?

Creemos que debía ponerse remedio al hecho, con objeto de evitar desgracias.

— Le ha sido admitida á don Gregorio Garjón, la dimisión presentada de la mina de petróleo que con el título de la *Roncalesa* está enclavada en el término de Sigüenza.

— La comisión provincial ha informado favorablemente el expediente adicional de expropiación de la travesía por Ricla en la carretera de Magallón á La Almunia.

— Ha terminado la vacunación de niños en la Casa Inclusa.

— Se cree que durante el mes actual continuarán las obras que se llevan á cabo en el Hospital provincial, bajo la dirección de nuestros queridos amigos los diputados señores Navarro y Sigüenza.

— Lo que el Ayuntamiento de Zaragoza paga por jubilaciones y pensiones asciende á 19.295 pesetas anuales.

— Ayer apretó el calor que fué una bendición.

A las cuatro y media de la tarde marcaba el termómetro 36 grados.

Vivimos en pleno Senegal.

— Con objeto de exhibirse en la Exposición de París, se está organizando una rondalla al estilo del país con cantadores y parejas de bailadores.

— La hermandad del Rosario ha impetrado la caridad de los fieles para que con sus donativos ayuden á la construcción de nuevos faroles.

Detenidamente nos ocupamos de esta importante materia.

Hoy solo añadimos que en nuestra redacción se reciben cantidades con dicho fin.

— El alcalde de Luesia, cuyo Ayuntamiento cuenta con pocos fondos, ha consultado de donde ha de sacar los necesarios para recomponer un puente de madera sobre el río Arba.

— Hoy pasará á informe de la jefatura de Obras públicas de la provincia, el reglamento presentado por el director gerente de la sociedad de tranvías de Zaragoza.

— En los felatos de consumos se recaudaron ayer 3.226 pesetas con 71 céntimos.

— Anoche llegó á esta ciudad hospedándose en el palacio arzobispal, el ilustrísimo señor Soldevilla, obispo de Tarazona.

— Es verdaderamente considerable el número de chiquillos que se dedican á la mendicidad.

— No podría conciliarse la caridad con la tranquilidad de los transeúntes que continuamente se ven agobiados.

— El nuevo catedrático de Anatomía de esta Universidad D. Baldomero Berbiela, recibió ayer la credencial de su cargo.

— Pasado mañana probablemente tomará posesión de la cátedra.

— Con objeto de estudiar las enfermedades del viñedo, saldrá en breve para Almonacid de la Sierra, el ingeniero agrónomo de la provincia señor Rivera.

— Varios vecinos de Villamayor han solicitado del Gobierno civil un delegado que examine las cuentas de aguas, para evitar así los graves perjuicios que se originan.

— El día 8 serán pagadas las expropiaciones hechas en Epila con motivo de la construcción de la carretera de Magallón á La Almunia.

— Por extralimitación en el corte de leñas, ha sido multado el Ayuntamiento de El Frasno.

— Hoy se reunirá la sección primera del Ayuntamiento, para resolver el despacho ordinario.

También se dice que tratarán de una nueva subasta del teatro Principal.

— Perder tiempo se llama esa figura.

— Un sujeto robó unos colchones en una casa de préstamos de la calle de la Audiencia.

Y el autor fué habido.

Y conducido á las oficinas de orden público.

Y se fugó en el camino.

Y hasta ahora.

— Dentro de pocos días se celebrará en la plaza de toreros de los Campos Eliseos una corrida nocturna.

— La plaza estará alumbrada con la luz eléctrica.

— El espectáculo es nuevo en Zaragoza y ha de llamar la atención.

— Desde que rige la nueva ley de alcoholes, los industriales de Zaragoza no han entrado en la ciudad, ni una sola gota del mencionado líquido.

— La berlina que conducía ayer al general Pacheco, arrolló á un muchacho que no sufrió lesión alguna.

— Las sesiones que la Junta municipal celebra para discutir los presupuestos pesan como un meteoro.

— Más que cuerpo administrativo parece aquello una máquina de aprobar.

Votos son triunfos.

Y caiga el que caiga.

— El conocido médico D. Matías Ballarín y Causada, ha practicado la grave operación de extirpar una glándula mamaria á la respetable señora doña Dolores Arrizabalaga, esposa del activo juez de instrucción del distrito de Borja, nuestro querido amigo D. Florencio Ballarín.

— Ha sido satisfactorio el éxito de la operación.

— Deseamos el alivio de la paciente.

— Necrología del 3.

— Angel Huici, 9 meses, don Jaime 74; Agustina Gascón, 10 meses, San Blas 95; Domingo Lostalé, 1 año, Sepulcro 8; Nicolás Ansou, 50 años, Refugio 12; Marcelino Monforte, 3 meses, Alcalá 14; Jesús Guillén, 17 meses, Sepulcro 50; Felisa Millán, 14 meses, plaza de Asso 6; Pascuala Mainar, 47 años, Montera 1; Joaquina Aragonés, 42 años, Casa Amparo; Leonardo Torres, 1 mes, Organo 2.

— *La Limonada purgante en polvo de Aramisén*, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Aramisén, Plaza del pueblo 5, y principales farmacias.

— *Las naturalezas débiles y enfermizas* encontrarán el más poderoso reconstituyente con el *Jarabe de Hipofosfitos de Climent*.

— *Con ningún ferruginoso se contienen los seguros y positivos resultados que con las Píldoras Restauradoras Formiguera en la curación de las enfermedades que dependen de la pobreza de la sangre.*

Alcance Telegráfico

Nacional y Extranjero

En Francia

PARIS 3, (7 tarde).—Esta tarde se ha reunido nuevamente el Consejo Superior de la guerra, bajo la presidencia del señor Freycinet.

Dícese que ha tomado acuerdos relacio

nados con la fortificación de los puertos franceses.

Bodas reales

BERLIN 3, (10 mañana).—Se han firmado las exponsales de la princesa Victoria hermana del emperador Guillermo, con el hijo menor del príncipe de Gales. La princesa Victoria debía haberse casado con el príncipe Alejandro de Batemberg ex-soberano de Bulgaria, pero lo impidió Mr. Bismarck.

Contra Boulanger

PARIS 3 (6 tarde).—Dícese que se va á ordenar una instrucción suplementaria en el asunto del general Boulanger.

Entre el procurador general y la comisión de los nueve existen divergencias, sobre la jurisdicción ante la cual ha de comparecer el general Boulanger.

El procurador general muéstrase partidario de que se envíen todos los documentos á un consejo de guerra para que los juzgue.

La comisión de los nueve declina el encargo de resolver en la Alta Corte de Justicia.

Varios senadores proyectan recurrirse ellos mismos para entender en ese asunto.

Los Boulangeristas

PARIS 3 (8 10 noche).—Los diputados Boulangeristas Laguerre, Laisant, Deroulede y otros se proponen asistir el domingo próximo á un banquete que se verificará en su honor en Perigueux.

Las huelgas

MARSELLA 3 (10 mañana).—Las huelgas de panaderos y mozos del muelle siguen en el mismo estado.

Créese que mañana se declararán en huelga otros obreros.

La administración militar surte de pan á la población.

Guillermo II

BERLIN 3, (10'15 mañana).—El Emperador de Alemania ha llegado á Kiel, donde fué recibido con mucho entusiasmo. Esta tarde asistirá á las regatas de vela.

Conmemoración

BERLIN 3, (10'20 mañana).—Las autoridades alemanas han acordado colocar una placa conmemorativa en el sitio donde murió el primer oficial prusiano cuando la guerra franco-prusiana.

Aquel oficial fué el teniente Winsloe, que murió en Niederbronn al practicar un reconocimiento.

La familia imperial

SAN PETERSBURGO 3 (7 mañana).—Los Emperadores de Rusia con sus hijos y la Reina de Grecia han salido para las islas finoisas, donde pasarán unos días.

Inglaterra y Francia

LONDRES 3, (7 mañana, vía de Bilbao). El gobierno inglés se niega á fijar la fecha en que se verificará la evacuación de Egipto.

El gobierno francés también insiste en no acceder á la realización de la deuda egipcia.

Créese imposible lleguen á una inteligencia como se aseguraba.

En Alemania

BERLIN 3, (11 mañana).—La huelga de esta capital lejos de terminar aumenta por momentos.

La situación es gravísima. Dícese que para el próximo otoño establecería la gran huelga universal.

Mañana se declarará esta plaza en estado de sitio.

Tómense muchas precauciones para sofocar las huelgas.

Leon XIII

ROMA 3, (8 mañana).—Muchos periódicos italianos niegan que el Papa abrigue propósitos de trasladar su residencia pontifical á España ni Suiza, añadiendo que si Su Santidad se viera precisado á salir de Roma iría á una potencia agena completamente á la guerra europea.

Inglaterra y Portugal

PARIS 3, (9 noche).—Asegúrase que el conflicto pendiente entre Inglaterra y Portugal, obtendrá en breve satisfactoria solución, porque los dos gobiernos transigen en algunos puntos, que antes creían muy discutidos.

Madrid 3 12'15 madrugada.—(N.º 7)

El ministro de Hacienda ha leído hoy dos proyectos importantes.

Uno en el Senado acerca de la prescripción de los bienes del dominio público, y otro en el Congreso creando sobre las achicorias igual impuesto que paga el café.--M.

Madrid 3, 12'15 madrugada.—(N.º 8)

El señor Martos ha conferenciado con el se-

ñor Alonso Martínez presidente del Congreso para hacer que hoy continúe el debate político.--M.

Madrid 3 12'15 madrugada.—(N.º 9)

El señor Alonso Martínez ha prometido al señor Martos, que hablarán en el debate político, que se reanudarán hoy, los señores Castilla y Gamazo.

A este le contestará el señor Sagasta. Si queda tiempo hablará el señor Martos. M.

Madrid 3, 12'15 madrugada.—(N.º 13)

En el caso de que el Gobierno pretendiera aplazar el debate político, el señor Martos presentará una proposición incidental para conseguir su propósito.--M.

Madrid 3, 12'15 madrugada.—(N.º 11)

Han conferenciado en casa del señor Martos, el expresidente del Congreso y el señor Romero Robledo.

La entrevista se ha prolongado toda la tarde.

Han tratado del curso del debate y tomado acuerdos para fijar la conducta posterior.--M.

Madrid 3 12'15 madrugada.—(N.º 12)

El señor Romero Robledo sostiene que no habrá conciliación sino forman Gabinete los conjurados, y obtienen el decreto de disolución de Cortes.--M.

Madrid 3, 12'15 madrugada.—(N.º 10)

Los conservadores han aplazado el voto de censura al Gobierno, que se proponía apoyar mañana el señor Cos-Gayón, por no haber presentado el Gabinete el dictamen de los presupuestos.--M.

Madrid 3 12'15 madrugada.—(N.º 14)

Los conservadores apoyarán el voto de censura después del debate político.

Se presentan dificultades para la aprobación del ferrocarril á Francia por Noguera Pallaresa.

SS. AA. RR. los infantes doña Eulalia y don Antonio, han llegado á Munich.--M.

Madrid 3, 1'30 madrugada.—(N.º 86)

El ministerio de Fomento ha dispuesto se saque á concurso la cátedra de Patología general de esa Universidad, vacante por fallecimiento del señor Gimeno Vizarrá.

Acentúase el rumor de que Su Santidad el Papa León XIII, abandonará Italia trasladándose á España y concediéndole el Gobierno, el dominio de los pueblos de Valencia.--M.

Madrid 3 1'45 madrugada.—(N.º 94)

El comercio de La Coruña ha cerrado las tiendas en señal de protesta de la resolución del Gobierno referente á las escalas.

Además en muchos edificios han aparecido banderitas negras y carteles con la inscripción «Todo ó nada.»

Témese que ocurran nuevas y ruidosas manifestaciones.--M.

CONGRESO

Madrid 3, 5'53 tarde.—(N.º 10607)

Congreso.--Como todas las tardes en la sesión de hoy se han presentado varias solicitudes en demanda de protección para las clases agrícolas.

Las de hoy ascienden á cuarenta y cinco.

El señor Romero Robledo con frase convincente se lamenta de que el Gobierno considere en vueitas las citadas exposiciones en un principio de falsedad, y propone pidan informes á las autoridades locales, seguro de que los que den demostrarán el error del Gobierno y comprobarán la autenticidad de aquellos documentos.

El diputado izquierdista censura después la alianza manifiesta del Gobierno y los republicanos para atacar á los monárquicos y perjudicar las instituciones.

Censura también que periódicos republicanos inspirados en fuentes autorizadas, ataquen duramente á los monárquicos sin respetar dignísimas personalidades, tales como las de los generales Cassola y Lopez Dominguez. M.

Madrid 3 6'43 tarde.—(N.º 1062)

Continúa el señor Romero Robledo en el uso de la palabra y censura el suelto que ayer publicó «El Liberal» atribuyendo á Sagasta haber oído decir á S. M. la Reina Regente «si han de salir que salgan» con referencia al supuesto propósito de sublevación de los generales Cassola y López Dominguez.

El ministro de la Guerra señor Chinchilla, desautoriza el suelto en nombre del Gobierno, calificando aquel de inexacto.

Interviene el señor Cassola declarando y manteniendo que el gobierno actual constituye un peligro inminente para la paz pública del país y de las instituciones; y para obrar según le aconseje el amor á estas y el patriotismo, reclama la libertad como diputado.--M.

Madrid 3 9 noche.—(N.º 277)

El señor Pidal, ha denunciado el hecho de haber sido apedreado por una turba de gente, un tren de romeros á su llegada á Tarragona, habiendo procedido contra aquellos con toda clase de insultos.

Dice que la impunidad en que abandona el Gobierno á los autores de estos atentados, hace que impere en España el motín, esparciéndose por todas partes la infame partida de la porra.

El señor Gonzalez (don Venancio), ha rechazado los ataques del señor Pidal diciendo que el Gobierno desconoce los hechos.

El señor Pidal, ha anunciado una interpelación para después del debate político.

Intervendrán consumiendo los turnos de aquella los señores Pons y Marin diputados por Tarragona.--M.

Madrid 3, 9 noche.—(N.º 278)

El señor Gamazo ha pronunciado un discurso de enérgica oposición al señor Sagasta.

Principió examinando la situación actual del gobierno y dijo que ya ha perdido toda es-

peranza de que el partido liberal realice las economías ofrecidas, añadiendo que es muy triste la realidad de hallarse separado de la aspiración económica del país.

Después defendió la conducta del señor Martos al tratarse de un asunto económico.--M.

Madrid 3, 9 noche.—(N.º 279)

Ocupóse luego extensamente de la cuestión de cereales, para demostrar la necesidad de conceder protección.

Explicó también sus conferencias con el señor Martos declarando que no conviniera nada relacionado con los asuntos políticos.

En otro periodo muy enérgico censuró la actitud de la mayoría en los sucesos del día 23, calificándolos de escandalosos. (Fuertes rumores).--M.

Madrid 3, 9 noche.—(N.º 280)

Dijo después el señor Gamazo que el medio empleado para arrojar de la presidencia del Congreso al señor Martos, no se ha visto en ninguna parte.

Declaró á continuación que sin realizar las soluciones económicas, no sabe con qué nombre continúa el partido del señor Sagasta en el poder. (Fuertes y prolongados rumores).--M.

Madrid 3, 9 noche.—(N.º 289)

Congreso.--El señor Gamazo niega que el sufragio tenga en los tiempos actuales importancia alguna para imponer soluciones económicas.

Afirma que por efecto de la ruptura de la compensación, el partido liberal se halla descompuesto.

Dice también que los señores Montero Rios y Martínez Campos se hallan reservados.

Alonso Martínez, dice, está en la Presidencia. Martos, añade, está en la oposición.--M.

Madrid 3, 9 noche.—(N.º 290)

Congreso.--Termina el señor Gamazo manifestando que seguirá al lado del Gobierno, en las cuestiones políticas, pero que no se hará solidario de los errores que por acción, omisión ó deficiencia sean perjudiciales á la vida económica. (Fuertes rumores).--M.

Madrid 3, 9'30 noche.—(N.º 298)

Congreso.--El jefe del Gobierno se defiende de los ataques del señor Gamazo y enumera reformas hechas en pró de la agricultura.

Califica de intransigente al señor Gamazo y dice que la precaria situación del Tesoro no permite realizar las reformas que desea dicho diputado.

Ocupándose de la conjura manifiesta que el señor Montero Rios se separó de la conjura en cuanto se convenció de que se intentaba una división del partido.

Dice también que la citada conjura ha cometido una deslealtad bajo el pretexto de las economías.

Insiste en que todo el mundo se ha ocupado de los conjurados.

El señor Martos: No ha habido conjura.

El señor Sagasta: Yo me alegro de que no la hubiera y si tales manejos hubieran existido, los rechazarían las conciencias honradas.

El señor Martos: Que se escriban esas palabras.--M.

Madrid 3, 9'30 noche.—(N.º 300)

Congreso.--Rectifica el señor Gamazo, negando la existencia de la conjura.

El señor Martos interviene en el debate, pidiendo como diputado al señor Sagasta explique las palabras que considera le han agraviado.

El señor Sagasta pide que se lean.

Leídas, declara el señor Sagasta que no existe agravio alguno.

El señor Martos insiste.

El presidente del Congreso, señor Alonso Martínez, explica y aclara las frases motivo del incidente.

El señor Martos se reserva el uso de la palabra para mañana.

Levántase la sesión.--M.

Madrid 3, 11, noche.—(N.º 384)

Ha ocurrido una espantosa catástrofe rea de la estación de Liberty (Virginia). Descarriló un tren de viajeros incendiándose un vagón y resultando 40 muertos y numerosos heridos.--M.

Madrid 3, 11'15 noche.—(N.º 410)

En el Senado esta tarde se ha dado lectura del nuevo dictamen relativo al ferrocarril del Noguera-Pallaresa.

Los senadores señores Botella y marqués de Casa-Jiménez, han retirado las enmiendas que tenían presentadas en vista de la modificación introducida en el dictamen.

Comenzará á discutirse mañana.--M.

Madrid 3, 11'15 noche.—(N.º 412)

Los señores Cánovas del Castillo, Martos, Robledo, Lopez Dominguez y Cassola firmarán la proposición de censura contra el ministro de Hacienda D. Venancio Gonzalez, por no poner á discusión los presupuestos antes del día primero de Julio.--M.

Cotizaciones

Madrid 3, 5'30 t., (Núm. 2283)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:
Acciones del Banco de España... 406'00
4 por 100 perpetuo interior... 75'85
Fin de mes... 75'90
4 por 100 exterior... 77'75
4 por 100 amortizable... 89'60
Cubas... 105'40
Acciones de la Tabacalera... 107'00 S.

Barcelona 3, 6'52 t. (Núm. 2950)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior... 75'95
4 por 100 amortizable... 89'25
Cubas... 105'25
Banco Hispano Colonial... 65'35
Crédito Mercantil... 56'00
Acciones del Norte... 87'70

B.

Paris 3, 3'17 t. (Núm. 59398)

4 p^o exterior... 76'25 4 p^o húngaro... 87'75
3 por 100 francés 84'22 Billetes H. Cuba. 515'00
5 por 100 italiano 96'95 3 p^o portugués. 67'59
Banco otomano. 520'00 Mobiliario español... 161'00
4 por 100 turco... 16'12 Caminos andaluzes... 000'06
Obligaciones Egiptias... 456'00 Tharsis... 88'00
Acciones Panamá... 56'00 Id. Caminos de hierro de Portugal... 00'00
Id. Norte de España... 407'50 Id. id. de Alicante... 307'50
Id. Rio Tinto... 272'00

En la Fonda del Universo, recibe consultas de 10 á 4 el afamado dentista señor Benete. 660

Banco de España.—Sucursal de Zaragoza

El Consejo de gobierno del Banco, ha acordado repartir cincuenta pesetas por acción á cuenta de beneficios del corriente año, los que serán satisfechos desde el viernes 5 del actual á los señores accionistas que tienen domiciliadas sus acciones en esta Sucursal. Zaragoza 3 de Julio de 1889.—El Secretario interino, Benigno Vizcaino. 752 1d.

Interesantísimo

Para desarrollar un proyecto, cuya realización está á punto de terminar, de indiscutibles beneficios para la crisis agrícola se necesita un capital que no ha de exceder de 5.000 pesetas.

El capitalista manejará por sí mismo los fondos, y desempeñará un cargo importante dentro del desarrollo del proyecto.

Se darán referencias personales, y garantías de respetabilidad que demuestran la bondad del negocio.

Para más detalles y antecedentes dirigirse todos los días de diez á doce de la mañana, á la calle de Contamina, número 13 piso tercero.

REPRESENTANTE

De Zaragoza lo pide un fabricante de lencería y guantería de primer orden en Chemnitz (Sajonia) Dirigir inmediatamente las proposiciones en francés con referencias exactas y seguras á B. 2952. Haassens tein y Hogler A. G. agencia de publicidad internacional en Chemnitz (Sajonia). 750

ALQUITRAN GUYOT

Es el que ha servido para las experiencias hechas en siete grandes hospitales de Paris, contra las bronquitis, catarros, asma, tisis, anginas granulosas, laringitis agudas ó crónicas, y, en general, contra las enfermedades de los bronquios, de los pulmones, del estómago y de la vejiga. Un frasco puede servir para preparar doce litros de agua de alquitrán. Una cucharada de las de café basta para cada vaso de agua.

Las personas que no pueden beber mucho, ó que viajan, reemplazan fácilmente el agua de alquitrán tomando dos ó tres cápsulas Guyot, inmediatamente antes de cada comida. La tós más tenaz se calma en pocos días.

Cada frasco contiene 60 cápsulas blancas, sobre cada una de las cuales vá impreso el nombre del inventor.

El tratamiento de los constipados, bronquitis, asma, catarros, etc., por el Alquitran Guyot, cuesta apenas diez á quince céntimos por día.

«Bastará á los médicos de todos los países ver nuestro producto para apreciar enseguida toda su importancia y los servicios que está llamado á prestar.» (Profesor Bazin, médico del Hospital de San Luis.)

Rechácese, como falsificación, todo frasco de Alquitran Guyot (licor ó cápsulas) que no lleve las señas: 19, rue Jacob, Paris.

EL QUINIUM LABARRAQUE

inicia preparación

de este género APROBADA por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, es el vino de quina en su más alto grado de concentración y de potencia.

«El Quinium Labarraque es uno de los mejores tónicos que pueden emplearse para combatir la debilidad de constitución ó aquella que es consecuencia de diversas enfermedades.»

«La administración del Quinium seguida durante quince días, un mes y aun más, según el grado de deterioro físico á que los enfermos habían llegado, ha producido una tonificación gradual, un aumento de potencia digestiva, y por consiguiente una mejoría tan rápida que no era posible dudar de la acción del Quinium.»

D. WAHU

Médico principal de los Hospitales de Argelia

Fabricación y origen: Casa L. Frere, 19, rue Jacob, Paris; venta en todas Farmacias.

Suplicamos á los facultativos y á cuantos enfermos tomen el jarabe de hipofosfitos que se fijen en la transparencia y liquidez de preparado, que son garantía de su perfecta elaboración. El Jarabe de Hipofosfitos de Clement no admite comparación bajo ese concepto con ninguno de sus similares. Por eso desprecian sus resultados en el tratamiento de la tuberculosis cloroanemia y dispepsias, etc. cétera, etc.

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue aibout, 55, Paris.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taitbout, 55, Paris.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

Santa Isabel, Reina de Portugal, Infanta de Aragón é hija de Zaragoza, Stos. Oseas, Ageo, Profetas y Laureano, Ob. 2.º clase con octava por Sta. Isabel.

Santo de mañana.

San Miguel de los Santos C. (español), santos Cirilo, Metodio Obs. y santas Zea, Cirila y Trifina mrs., véase la pág. 23. En San Felipe principia el solemnisimo Triduo que la junta de conservación del culto de las Cuarenta Horas dedica al Señor en reparación de los ultrajes que se hacen con las blasfemias y profanación de los días de fiesta.

Fases de la Luna

Sale el sol 4 h. 31.—Pónese 7 h. 37.

Cultos para hoy.

Cuarenta horas.

En el Seminario, de seis á siete y media.

Córte de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. de Zaragoza la Vieja, en San Miguel.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las ocho.

Misa de infantes

En la santa capilla, á las tres y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las nueve y media. Los domingos y días festivos se celebra misa de loce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

MAQUINARIA DE OCASIÓN

Por tener que sacarla del local, se vende en junto ó por partes, el material completo de una fábrica de harinas equivalente á cuatro piedras, limpia, cerneadores, trasmisiones y accesorios de básculas, peso, carro y otros varios efectos. De todo se dará razón en el taller de Juan Guitart, Coso 188, esquina á la calle de San Agustín. 589 5d

VESTIR BIEN POR POCO DINERO

ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA.

Americanas de alpaca, negras y colores de perfecta confección, por 6 pesetas; chalecos de piqué blancos, botones de nacar, esmerada confección, por 4 pesetas; chalecos fondo blanco y colores, bonitos dibujos, por 5 pesetas.

SECCIONES DE CAMISERIA Y GUANTERIA

LA VERDAD, TORRE-NEVA 39.

744 4d

¡JUVENTUD! ¡BELLEZA!

¡HERMOSURA!

Aguja Nacarada

ORTELLS

Quita las pecas, manchas y granos del rostro sin perjudicar á la salud. Suaviza y devuelve al cutis su primitiva frescura: 2 y 4 pesetas frasco.—Zaragoza único depósito en la perfumería de Fortis, calle de Alfonso I, núm. 27.

INTERESANTE

Se reciben esquelas y anuncios en la Administración de este periódico hasta las once de la noche para la 1.ª y 4.ª página, y hasta las dos de la madrugada para la 2.ª y 3.ª.

GRATIS

Los anuncios de sirvientas y nodrizas se insertarán GRATIS, siempre que no excedan de dos líneas.

Folleto de EL DIARIO DE ZARAGOZA

4 de Julio de 1899.—Núm. 155.

EL SEÑOR MINISTRO

NOVELA FRANCESA

POR JULES CLARETIE.

Publicada por el Cosmos editorial, Arco de Santa María 4, Madrid.—Un tomo, 2.50 pesetas.

(CONTINUACIÓN)

limitado á aquellas paredes tapizadas de seda, á aquel saloncito de mujer hermosa, contiguo á su tocador y á su alcoba, de donde se desprendía el perfume de los ramos de flores colocados en artísticos jarrones.

Luego el corazón se le henchía de cierta fiereza especial. Experimentaba un gozo inexplicable al pensar que él, pobre abogadillo de Grenoble, arrebataba su conquista á un Duque y pagaba las deudas contraídas por Mariana. Cierta movimiento instintivo de

vanidad le hacía erguir la cabeza con orgullo. El, el hijo de unos pobres diablos, provincianos, aplastaba á todo un Rosas bajo su generosidad.

—¿Qué queréis que haga para que esos acreedores callen?—dijo á Mariana, cuyas manos estrechaba entre las suyas, y cuyo rostro tocando al suyo, le tenía vuelto el juicio.

—Nada—respondió ella.—Me basta que os ofrezcáis á salvarme para sentirme salvada. En nuestra casa, lo habéis dicho, aquí estamos en nuestra casa, y si los acreedores no me creen cuando les diga que tengan paciencia....

—Os creerán—exclamó Vaudrey.—Vamos á ver, busquemos un medio.... ¡Con mi firma cualquiera prestará dinero!

Parecía que Mariana estaba esperando la palabra dinero, brutal y elocuente, para decir á Vaudrey que Clara Dujarrrier, una antigua amiga suya, conocía íntimamente á un tal Adolfo Gochard, el cual, con la firma de un hombre de crédito, prestaría fácilmente un centenar de miles de francos que tenía disponible. Bastaba hacer á Gochard un pagaré de cien mil francos á tres meses fecha, con un interés de cinco por ciento. El

tal Gochard era un capitalista muy honrado, que no se dedicaba á la usura. Era un favor. La señora Dujarrrier se lo había presentado algunos días antes, y ya Mariana hubiese aceptado su bondadoso ofrecimiento si hubiera creído que iba á poder pagarle á fecha fija.

—¿Dónde vive ese señor Gochard?—preguntó bruscamente Vaudrey.

—¿Oh? no tendréis ni necesidad de verlo siquiera—respondió Mariana.—Con una esquela que le escriba yo á la señora Dujarrrier, ella se encargará de todo.

—¿Cien mil francos!—pensaba Vaudrey.—Y añadía: En una plaza como Paris se puede encontrar un filón de oro en tres meses. Además tenía su fortuna personal y algunas posesiones en el Delfinado. En caso necesario hasta sin necesidad de que Adriana lo supiera podía hipotecar la granja de San Lorenzo del Puente.

—El señor de Rosas no hubiese titubeado. Pero en él eso no hubiera tenido mérito—dijo la señorita de Kayser.

El nombre y el recuerdo de aquel hombre lanzado en el momento oportuno para aguijonearlo, decidieron á Sulpicio. Evidentemente el noble millonario no habría vacilado

Exposición de París

¡25 POR 100 DE ECONOMÍA!

Estancia económica, á precio fijo, por el tiempo que se quiera,

DESDE 9 HASTA 26 PESETAS AL DIA.

Los CUPONES DE HOTEL de la sociedad «Voyages Economiques» ponen á los viajeros al abrigo de toda explotación, permitiéndoles fijar su presupuesto, en términos de saber exactamente, antes de ponerse en camino, cuántas pesetas al día les ha de costar por persona el alojamiento y comida, incluso en los mejores hoteles y con entera independencia sin obligación á viaje ni estancia en compañía.

Pídase la circular explicativa: en Paris á los Sres. Saavedra hermanos, 55 rue Taitbout. En Zaragoza, á

D. ZACARIAS RODRIGUEZ, COSO 61.

BAÑOS DE QUINTO

AGUAS MINERO-MEDICINALES

Las necesarias mejoras y recientes innovaciones introducidas en este famoso establecimiento; la nueva organización al mismo dada este año por el nuevo médico-director; con el esmero desplegado en su administración por su celoso propietario, y la facilidad de un viaje cómodo y barato por el ferrocarril del Bajo Aragón, que mañana y tarde sale para dicho balneario con coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, son sin duda motivos justificados para que pueda desde luego apreciarse en todo su valor este precioso y antiquísimo venero de salud.

Carecen estas aguas de rival en la curación de múltiples dolencias; no las hay mejores para el alivio de muchísimas enfermedades incurables, y su uso es preferible al de muchas otras como profilácticas de determinadas manifestaciones morbosas.

De todo ello no cabe duda alguna, después de constantes éxitos que por sí mismos han logrado sostener su reputación durante siglos, á pesar de haberse hasta reciente fecha considerado para su fama, como casi innecesario el concurso del Arte y la combinación con su uso, de todos los adelantos balneológicos.

Nada empero ha de dejar de desear ahora su instalación, y de ello podrán bien convencerse los señores facultativos que nos honran visitando el balneario y los señores bañistas que busquen en él remedio para las enfermedades en que está indicado, y que son, entre otras, las siguientes:

Escrofulides, infartos del hígado y del bazo, dispepsias, gastralgias, enterálgias, reumatismo erético, oftalmías diatésicas, astringencia habitual de vientre, ictericia, hidropesía, vértigos, erisipelas, congestiones cerebrales, pulmonares y renales, plejora, caquexia, palúdica, litiasis, cólico nefrítico, fistulas, laringitis, y bronquitis crónica, leucorrea, flujos biennorragícos y muy especialmente las herpéticas y sífilides de todas formas.

Temporada oficial: De 10 de Junio á 15 de Septiembre. 687 3d

Caja de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en lanillas y trajes de idem confeccionados, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, silleras, sillas de rejilla, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empeñando sobre prendas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana á 9 de la noche.

Libertad, 5

Se hace almoneda de varios muebles; plaza de la Constitución, núm. 1, cuarto 4.º 742 2p

NIEN PARIS

se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños, pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Présa, se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas á la medida (trayendo la tela) y á satisfacción del parroquiano, á 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas e imperfectas. También se trabaja de modista con arreglo á figurin y se pasa á domicilio á tomar medidas al primer aviso.—Verónica, 39, segundo. 637-d

Un matrimonio sin hijos, decente y artista, sin trabajo desea una colocación ó una portería; en la calle de Zurita, núm. 4, portería, informará. 738 2p

VICHY

Administración: PARIS, 8, bd Montmartre.

PASTILLAS DIGESTIVAS

Fabricadas en Vichy con sales extraídas de los manantiales. Tienen un gusto agradable y producen un efecto seguro contra los agores y digestiones difíciles.

SALES de VICHY para BAÑOS

Un rollo por baño para las personas que no pueden ir á Vichy.

Para evitar las falsificaciones. Exigir que todos estos productos lleven la marca de la Compañía.

Venden estos productos:

En Zaragoza, los señores Ríos hermanos.

Guantes

En la Sedería catalana, calle de Contamina, esquina á la de D. Alfonso, se ha recibido un variado surtido de mitones y guantes de hilo y seda, á precios sumamente baratos. También abanicos los hay de todas clases, en diversos colores, á precios muy convenientes. 756 3s

JARABE ANTIEPILEPTICO DE URGELL

Cura radicalmente la epilepsia y enfermedades nerviosas. Sus efectos son inmediatos siguiendo el plan indicado en los prospectos que se facilitan gratis en ZARAGOZA farmacia de RIOS HERMANOS, y en Vich, F. Urgell, botica Merced. Véndese en las principales farmacias y droguerías. 347d

A. A. Olivan é hijo

COSO, 32

PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería

TARJETAS DE VISITA

las mejores del mundo

SE TRASPASA

por defunción del que la tenía, la tan acreditada corsetería de la calle de Argensola, (antes de los Señales) núm. 15, con géneros ó sin ellos; en la calle Mayor 31, carnicería, darán razón y enseñarán. 754 2p

Antiguades; telas, alfombras, abanicos, etc., y objetos de arte. Siguen las operaciones de costumbre en la antigua y conocida casa «Matriculada» del Paseo 17, 4.º al lado del convento de Jerusalem. 751 3s

ATENCION

Carnero superior á una peseta 35 céntimos kilo; de dos kilos en adelante, se hará descuento. Plaza de San Pablo, núm. 8. 592 22d

Casa de préstamos

Audiencia, 20.

Los interesados que tengan objetos cumplidos en este establecimiento, pueden pasar á recoger sus depósitos hasta el día 2 de Julio, pues pasado dicho día, se procederá á la venta sin más aviso.

En la misma hay venta permanente de ropas, alhajas y muebles y otros objetos. 735 1s

Atención

Se vende una casa sita en buen punto de la ciudad. No se admiten correedores; y se arrienda una tienda con bastante local. Democracia 30, horno, darán razón. 743 2s

Arriendos

Plazuela de Agustinos del Pilar, núm. 17, detrás de los grandes almacenes del Pilar, se arrienda una 3.ª habitación, propia para numerosa familia, con hermosas vistas á la ribera. Informará, Coso, 18, principal. 693 1s

Rufas 12, se arriendan el 1.º y 2.º piso; San Miguel, 41, darán razón. 737 2s

Calle Mayor, núm. 80, se arriendan dos habitaciones, una primera interior y una tercera. También se arrienda una cuarta en la calle de Palomar 18. La portería de la casa Mayor 80, dará razón. 755 3s

Desde Todos Santos, se vende ó arrienda un campo de ocho cahices y medio, en el término de Almozara, partida del Soto. Escuela de Veterinaria, darán razón. 740 2s

Aviso

Se arrienda el salón de Billares del Café Matossi, con dos mesas en buen estado y todos los efectos propios del juego. Para más informes, dirijanse á Eduardo Santos, director de dicho establecimiento, 676-s

Se arriendan desde el día, por uno ó más años, los pastos de la torre de Alfranca, propios para ganados lanar, vacuno ó mular. El precio y condiciones, estarán de manifiesto en las oficinas de dicho señor, calle del Pilar número 15. 629d-a

Desde San Juan en adelante, se subarrienda una hermosa habitación, sin estrenar, del 2.º piso de la casa núm. 9 de la plaza del Pueblo, conocida por «Casa de Saldaña.» La portera la enseñará, y tratarán en la calle de Cádiz, núm. 4, principal derecha. 700d

Contamina, 27, junto á la de D. Alfonso, se arrienda una habitación principal y una tienda ó almacén entarimado con habitación ó sin ella. La portera informará. 718 3s

Se arrienda la segunda habitación de la calle de Ramirez núm. 2; en la primera tratarán; y en la de Pignatelli núm. 52, se cede una sala amueblada con asistencia ó sin ella. 749 3s

Sirvientas

Coso 91, principal, darán razón ó informarán de una criada que desea colocarse para ama de gobierno; en la misma casa se tratará del arriendo desde el día de la tercera habitación. 736 2s

En la zapatería de la viuda de Balugera, calle de D. Jaime I, núm. 21, se necesita una maquinista, 734 2s

Una persona de una edad regular, desea colocarse con unos señores en la ciudad ó para fuera. Tiene persona respetable que abone su conducta. Darán razón, Azogue, 8, escritorio bajo. 753 3p

Nodrizas

Santa Engracia, 7, portería, hay una casada de 22 años y 8 días de leche; criará en su pueblo de Mezalocha. 748 3s

en sacar á su querida de entre las garras de los acreedores. Pues bien, Vaudrey daría aquel dinero como la habría dado el español y lo encontraría. Antes de tres meses lo habría arreglado todo, fuese como fuese.

—¿Tenéis una pluma, Mariana?

El ministro no había echado de ver el plieguecillo de papel blanco que yacía sobre el secante de una cartera de piel de Rusia colocada en un veladorcito junto á una papelería llena de sobres perfumados.

—¿Qué queréis hacer, amigo mío?

Parecía estar alejando el elegante mango de pluma que había al lado del tintero, y en realidad lo aproximaba imperceptiblemente á Sulpicio, que con un brusco movimiento acababa de sentarse delante del velador.

—¡Supongo que la firma de un Ministro bastará!—dijo sonriendo.

Y se puso á escribir.

—¿Cómo has dicho?... ¿Gochard?

Ella, pálida como una muerta, miraba por encima del hombro de Sulpicio, las líneas que rápidamente escribía éste en el papel, y luego deletreando:

—Adolfo Gochard.... Go.... go.... chard.

—Toma—dijo Vaudrey alargándole el papel.